



Cuatro postes cayeron en un sector de Peñalolén, Región Metropolitana, lo que dejó a los vecinos sin energía eléctrica.

Empresas califican que sistema frontal "fue inédito"

# Sigue la crisis en Enel: piden terminar concesión y SEC audita entrega de datos

Casi 220.000 clientes en la Región Metropolitana permanecían ayer sin luz, junto a 80.000 en el resto del país. El Gobierno ingresó "la primera formulación de cargos contra las empresas", y "no descartamos otras".

Por Redacción  
 cronica@diarioelsur.cl

Cinco días sin electricidad cumplieron ayer 219.811 clientes (solo de Enel) en la Región Metropolitana, luego de un temporal de lluvia y vientos sobre los 120 km/h. A estos usuarios, en la última jornada se añadían cerca de otros 80.000 en el resto del país -dependientes de distintas empresas-, según la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC). El diputado y presidente de la DC, Alberto Undurraga, anunció que buscará el término de la concesión a Enel, que reúne a más de 2.000.000 de clientes en la capital.

"Lo que vemos es una constante: ya estamos hablando de la

cuarta vez que hay cortes de esta naturaleza y nosotros pensamos que lo que corresponde es aplicar el término de la concesión por la vía de la caducidad, por la vía de la revocación, por la vía del término de la licencia, la autoridad determinará cuál y nosotros vamos a hacer una presentación en esa línea", dijo Undurraga a La Tercera.

Las empresas eléctricas han argumentado que los vientos de 124 km/h del jueves 1 de agosto en la capital son una "situación inédita", pero el legislador señaló que "no basta con decir que es un efecto de la naturaleza, porque las empresas tienen la obligación de haber desarrollado adecuadamente la limpieza, adecuadamente la mantención de los ca-

bles", debido a los cientos de postes caídos.

## ENTRE HOY Y MAÑANA

Enel el domingo señaló que "entre martes (hoy) y miércoles" se restablecería la totalidad del suministro. Porque "no ha sido consistente la información entregada por la empresa a la autoridad", ayer "nos hemos constituido en las oficinas de Enel para instruir una auditoría a los procesos de información", dijo la superintendente de la SEC, Marta Cabezas.

"La instrucción de la auditoría busca dar cuenta de que cuentan con la información en tiempo y en forma para entregar a sus clientes y a la autoridad. Esto, es cuántos clientes están sin suministros por comuna y cuál es el tiempo es-

timado de la recuperación", detalló Cabezas, porque "hemos constatado algunas falencias".

El senador y presidente de la comisión de Energía, Juan Luis Castro (PS), señaló además que "lo inaceptable es que hay una oleada de alzas (en las tarifas eléctricas) y, al mismo tiempo, las empresas se dan el lujo de no mantener la capacidad, de llegar tarde y de no decir la verdad respecto al tiempo de reposición".

## "NO SON ACEPTABLES"

El Presidente Gabriel Boric escribió en X que "los tiempos de reposición del suministro eléctrico en la zona centro y sur de nuestro país no son aceptables. Las empresas de distribución deben responder y agilizar su trabajo".

## MULTA POR CASI \$4.000 MILLONES

La Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) multó ayer a Enel con 60.000 UTM, es decir, más de \$3954 millones, por el masivo el corte en el suministro ocurrido el 7 de mayo en la capital, donde se entregó "información manifiestamente errónea" a la SEC, sobre el número de clientes afectados, además de comprobarse que personal de la empresa no concurre a los lugares de falla en el tiempo que la normativa establece, lo que incidió en la demora en la reposición, con cortes de hasta 72 horas.

La ministra vocera, Camila Vallejo, detalló el ingreso de "la primera formulación de cargos contra las empresas de distribución. No descartamos seguir ingresando otras formulaciones", junto con que "hemos exigido las medidas de compensación que la propia Ley establece respecto a la energía no suministrada".

El ministro de Energía, Diego Fardow, señaló también en radio Cooperativa que "las causas es-

tructurales y mejoras que se puedan hacer, no pueden ser una excusa para lo que ocurrió a partir del jueves", además que la información entregada por las compañías ha sido fuente "de ansiedad a familias y hogares que no corresponden".

En total, al cierre de esta edición, más de 380 mil usuarios de las distintas compañías de electricidad se encontraban sin suministro en todo Chile.